# Kanton Schaffhausen Baudepartement

Regierungsgebäude CH-8200 Schaffhausen www.sh.ch



## **Medienmitteilung**

## Neue Organisation am Rheinfall auf Schaffhauser Seite

Rechtzeitig auf den Beginn der Saison am Rheinfall konnten die neuen Verantwortlichkeiten auf Schaffhauser Seite geregelt werden. Dies wurde nötig, nachdem der Geschäftsführer der Interessengemeinschaft (IG) Rheinfall, Mäni Frei, im Januar dieses Jahres seinen Rücktritt erklärt hatte. Die verschiedenen Aufgaben werden künftig in die Bereiche Anlauf- und Koordinationsstelle, Tiefbau, Hochbau, Marketing, Finanzen und «Burgunwiese» aufgeteilt. Einen «Mister Rheinfall», der für Alles verantwortlich ist, gibt es künftig nicht mehr.

Nach dem Rücktritt von Mäni Frei waren die Verantwortlichen gefordert, eine neue Organisation auf die Beine zu stellen. Dies umso mehr, als die Neuhauser Stimmbürger Mitte Februar der Abtretung der Laufenhäuser und weiteren Flächen im Rheinfallgebiet an den Kanton Schaffhausen deutlich zugestimmt und diesem ihr Vertrauen geschenkt haben. Seit diesem Jahr liegt damit die Verantwortlichkeit für den Rheinfall auf der Schaffhauser Seite beim Kanton Schaffhausen. Entsprechend werden gewisse Aufgaben künftig auch vom Baudepartement des Kantons Schaffhausen übernommen. Für die betrieblichen und baulichen Massnahmen im Bereich Tiefbau ist neu Rolf Schlatter, Chef Unterhaltsdienst beim kantonalen Tiefbauamt, zuständig. Für den Bereich Hochbau ist Kantonsbaumeister Roman Bächtold und für die Finanzen Beat Müller, Leiter der kantonalen Finanzverwaltung, verantwortlich. Für die Vermarktung der Tourismusdestination Rheinfall wird mit dem Kanton Zürich eine gemeinsame Lösung erarbeitet. Neue Anlauf- und Koordinationsstelle und damit zuständig für die Veranstaltungen im Rheinfallgebiet auf Schaffhauser Seite sowie für den Internetauftritt (www.rheinfall.ch) ist Karin Spörli, Inhaberin und Geschäftsführerin der Firma Leading Communication mit Sitz in Schaffhausen. Die SIG Immobilien und Dienste, vertreten durch den Geschäftsführer Thomas Burkhardt, ist verantwortlich für die Belegung der für die Parkplatzbewirtschaftung im Rheinfallgebiet strategisch wichtigen «Burgunwiese». Diese wird seit Jahresbeginn vom Kanton Schaffhausen bewirtschaftet.

Verbunden mit der Übertragung der Bereinigung der Besitzverhältnisse im Rheinfallgebiet von der Gemeinde Neuhausen am Rheinfall an den Kanton Schaffhausen ist auch eine Neuausrichtung der IG Rheinfall. Künftig soll die IG Rheinfall in erster Linie von den Kantonen Schaffhausen und Zürich strategisch und operativ in einer geeigneten Form gesteuert werden. Das Mitspracherecht der Gemeinde Neuhausen wird dabei entsprechend der vertraglichen Abmachung gewahrt.

IG-Rheinfallpräsident Reto Dubach ist froh, rechtzeitig vor Beginn der Saison seine neue Mannschaft zusammengestellt zu haben. Denn - wie er sagt - gibt es noch einiges zu tun: So sind in nächster Zeit weitere Massnahmen geplant, welche Europas grössten Wasserfall «einladender» machen werden. Dazu beitragen sollen in einer ersten Phase neue bedienerfreundliche Parkticketautomaten auf Schaffhauser Seite, eine neue Toilettenanlage auf dem Nohlparkplatz und ein zusätzliches Verpflegungsangebot im Mühleradhaus. Letzteres soll in den nächsten Wochen umgebaut werden, sodass bei schönem Wetter im April auch auf der Terrasse die ersten Gäste bewirtet werden können. Dubach ist überzeugt, dass diese und weitere geplante Massnahmen zu einer Verlängerung der Verweildauer der Rheinfalltouristen beitragen werden. Dies führt zu einer Steigerung der Wertschöpfung, von welcher die ganze Region profitieren wird - ist Dubach zuversichtlich.

Schaffhausen, 14. März 2011

**BAUDEPARTEMENT** 

### Operative Verantwortlichkeiten auf Schaffhauser Seite

Anlauf- und Koordinationsstelle: Karin Spörli, Leading Communication, Schaffhausen

Tiefbau: Rolf Schlatter, Tiefbauamt Kanton Schaffhausen Hochbau: Roman Bächtold, Hochbauamt Kanton Schaffhausen

Finanzen: Beat Müller, Finanzverwaltung Kanton Schaffhausen

Belegung «Burgunwiese»: Thomas Burkhardt, SIG Immobilien und Dienste

#### Weitere Auskünfte:

Dr. Reto Dubach, Regierungspräsident, Tel. 052 632 73 01